

Lote: 1228

Subasta Online Monedas #65

REVOLUCIÓN CANTONAL (1873-1874). 5 Pesetas. (Ar. 29,80g/37mm). 1873. Cartagena. (Cal-2019-7). 80 perlas en anverso y 85 en reverso coincidente. MBC.

Las primeras monedas cantonales fueron acuñadas el 17 de septiembre de 1873 y en la crónica del día 18 (nº 42 del Diario Oficial de la Federación) podemos leer: "hemos visto las monedas cantonales que ayer empezaron a circular arrebatándolas de las manos los que acudían a comprarlas a nuestra fábrica de moneda. Los duros tienen una onza de plata, arrojando un exceso sobre los que acuña el gobierno centralista de cuatro reales en pieza." El 20 de octubre la Comisión de Hacienda del Cantón declara haber acordado acuñar la moneda cantonal dándole peso y ley superior a la concebida por el gobierno centralista, poniéndose en circulación los cantonales, cuyo valor es de cinco pesetas en todas las transacciones. La industria naval y su maquinaria se pusieron al servicio de la fabricación de las mismas y la promesa de amnistía, para todos aquellos que cumplían condena por falsificar monedas, si cooperaban en la elaboración de cuños y en el proceso de acuñación proporcionaron la mano de obra necesaria para sacar a la luz a esta icónica moneda del Centenario de la Peseta.

